



aag 7579 126713

INFORMACION NACIONAL

8846

La Epoca, domingo 28 de enero de 1990

edg. 21.

También relata aventuras de mafiosos, narcoterroristas y ex dictadores

Libro sobre el gobierno de Stroessner refiere actuaciones de militares chilenos

M.S.
Para quienes gusten de las intrigas internacionales, este libro no les dejará dormir. El periodista argentino Rogelio García Lupo, especialista en temas de

grueso calibre, relata las sordidas tramas que rodearon al general Stroessner mientras fue el hombre fuerte en Paraguay. Desfilan mafiosos corsos, narcoterroristas italiani, criminales de guerra

nazis, mercenarios cesantes, triadas orientales, agentes secretos de las dictaduras latinoamericanas y cortesanas palaciegos diestros en los secretos de aumentar sus propios peculios.

García Lupo recuerda en un extenso capítulo la vida de Auguste Joseph Ricard, marseñés que controló durante décadas la conexión latina del tráfico de heroína. Ricard, quien había sido chef del anticomunista Partido Popular Francés durante la Segunda Guerra Mundial y colaborador cercano de la Gestapo, llegó a Buenos Aires en 1937 y al poco tiempo se transformó en uno de los zares de las barriadas porteñas, controlando parte del mercado de las drogas, la trata de blancas y la extorsión.

Sus crecientes influencias le permitieron conseguir documentos falsos para encubrir a delincuentes y criminales de guerra que huían despavoridos de Europa. Perseguido por la policía francesa, salió rumbo a Montevideo y de ahí a Cáracos y luego a Asunción, donde finalmente se radicó, al amparo de algunos de los más cercanos hombres de Stroessner, hasta su muerte luego de pasar diez años en presidios estadounidenses.

La vida de Ricard fue immortalizada por el director William Friedkin en la película *La cerveza francesa*.

García Lupo aborda luego un tema delicado, tan delicado que le costó una querella de uno de los afectados: el multimillonario Ghauth Pharaon, nacido en Arabia Saudita y propietario de un holding integrado por empresas de la construcción, bancos, seguros, turismo, hoteles y transportes marítimos. Según el periodista argentino, Pharaon —quien erigirá un ho-

tel en la avenida América Vespucio de Santiago— habría intentado construir cerca de la represa de Itaipú un fastuoso centro de entretenimientos. Ese centro "y sus encuentros oficiales con Stroessner y Rodríguez, confirmaron a los agentes de la Drug Enforcement Administration (DEA) que el BCCI estaba levantando un gigantesco paraguas de negocios legales, grandes y hasta espectaculares, con el fin de encubrir sus verdaderos intereses en Paraguay", sostiene el autor.

El BCCI, un importante consorcio financiero con intereses en casi todo el mundo, estaba en 1987 bajo la observación de la DEA luego de descubrirse que uno de sus bancos en Miami era empleado para lavar dineros procedentes del tráfico de drogas.

García Lupo, al relacionar a Pharaon con estas presuntas y aviesas intenciones, cuyos detalles están relatados pormenorizadamente en el libro, se expuso a la querella que aún no resuelve en los tribunales de justicia argentinos.

Por el libro desfilan siniestros personajes como Stefano Delle Chiaie —la Pimpinella Negra del terrorismo sudamericano—, Joseph Mengel —el ángel de la muerte— y mercenarios de todas las procedencias y nacionalidades.

Somoza y Pinochet

También se revisan los vínculos que el régimen de Stroessner tenía con otros gobiernos derrichistas del continente, entre ellos los de Anastasio Somoza y de Augusto Pinochet.

Sobre Somoza, García Lupo expone detalles de su estadia en Paraguay y las circunstancias que lo condujeron a la muerte, a manos aparentemente de un escuadrón del Ejército Revolucionario del Pueblo, el ERP argentino.

Acerca de sus relaciones con el gobierno militar chileno, el autor sostiene que se enmarcaron en aspectos de inteligencia. García Lupo afirma que la embajada de Chile en Asunción sirvió como base para el espionaje chileno sobre Argentina y que muchos de los uniformados que por allí pasaron estuvieron vinculados al asesinato de Orlando Letelier y a la denominada "Operación Cóndor", que pretendió montar una estructura continental para luchar contra los grupos políticos de izquierda o pro izquierdistas.

En el capítulo referido a estas relaciones —titulado "Amistades II"— se menciona a numerosos oficiales chilenos, varios de los cuales aún están en importantes cargos.

Este controvertido libro del siempre controvertido Rogelio García Lupo, correspondiente a la Serie Reporte de las Ediciones B, está siendo distribuido en Chile por la editorial Zig Zag,

ROGELIO GARCIA LUPO
PARAGUAY DE STROESSNER



Libro sobre el gobierno de Stroessner refiere actuaciones de militares chilenos [artículo] M. S.

Libros y documentos

AUTORÍA

M... S.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro sobre el gobierno de Stroessner refiere actuaciones de militares chilenos [artículo] M. S. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)